

La semaine en 4 jours n'est pas la semaine de 4 jours !

Un Comité social d'administration de réseau (niveau DGFIP) devait avoir lieu sur ce sujet le 10 juin. Au vu du contexte politique depuis dimanche soir et la dissolution de l'Assemblée Nationale par Emmanuel Macron, Solidaires Finances Publiques, CGT Finances Publiques et F.O.-DGFIP ont demandé le report de la 1ère convocation du CSAR.

En Moselle, deux services ont été proposés à la Direction générale pour rentrer dans l'expérimentation : la division stratégique et le PNSR (Pôle national de soutien au réseau).

La semaine en 4 jours, qu'est-ce que c'est ?

Il s'agit de faire la même quotité horaire de travail en 4 jours au lieu de 5.

À titre d'exemple, en reprenant les protocoles de temps de travail actuels de la DGFIP, voici ce que cela donnera concrètement

Module horaire hebdomadaire	Durée quotidienne de travail			Congés			
	Semaine en 5 jours	Semaine en 4 jours	différence	Jours ARTT	Congés annuels	Journée solidarité	Total
35h00 <i>(agents Berkani et non titulaires)</i>	07h00	08h45	+ 1h45 par jour	0	25		25
36h12	07h14	09h03	+ 1h49 par jour	0	32	-1	31
37h30	07h30	09h22	+ 1h52 par jour	8	32	-1	39
38h00	07h36	09h30	+ 1h54 par jour	11	32	-1	42
38h30	07h42	09h37	+ 1h55 par jour	13	32	-1	44

Module horaire hebdomadaire	Heure de départ (semaine en 4 jours) <i>(prenant en compte la pause méridienne minimum de 45 minutes)</i>		
	pour une arrivée à 7h30	pour une arrivée à 8h00	pour une arrivée à 8h30
35h00	17h00	17h30	18h00
36h12	17h18	17h48	18h18
37h30	17h37	18h07	18h37
38h00	17h45	18h15	18h45
38h30	17h52	18h22	18h52

Aujourd'hui, la seule expérimentation qui a été mise en place à grande échelle est celle de l'URSSAF de Picardie, sur la base du volontariat. Si 70 % des 200 salariés éligibles étaient intéressés, dans les faits seuls 3 d'entre eux l'ont accepté, et uniquement des personnes sans enfants à charge. En effet, cette organisation a été jugée par les salariés incompatible avec la vie de famille et notamment les horaires de crèche et d'école. La CGT Finances Publiques 57 constate que de nombreux collègues aspirent à mieux concilier vie professionnelle et vie personnelle, mais craint une forte déception au vu du dispositif proposé.

Pour la CGT la semaine de 4 jours à 32 h payées 35, permettrait de répondre aux aspirations de la plus grande partie des agents

120 000 EUROS DU BUDGET DE L'ACTION SOCIALE OFFERTS AU PRIVÉ ?

La SRIAS est la Section Régionale Interministérielle d'Action Sociale qui gère principalement les logements, les crèches et les loisirs des fonctionnaires d'État, sous couvert du Préfet de région.

Actuellement, tout fonctionnaire ou contractuel dispose en Moselle d'un accès préférentiel en crèches, principalement sur Metz.

Les parents s'adressent jusqu'alors à un correspondant administratif pour leur démarche d'inscription. Il s'agit d'un fonctionnaire d'État rattaché à la Préfecture du Grand-Est à Strasbourg, soumis au devoir de réserve.

Les organisations syndicales ont appris récemment que le Préfet comptait externaliser cette mission à une entreprise privée, à compter du 01/01/2025. Alors que l'Action Sociale Interministérielle subit déjà une cure d'austérité de son budget, elle se verrait contrainte de déboursier 120 000 euros/an.

Pourtant, le travail de ce fonctionnaire était unanimement reconnu et n'imputait pas le budget de l'Action Sociale.

Toutes les organisations syndicales ainsi que plusieurs représentants de l'Administration se sont opposés à cette décision. La confidentialité des demandes (coordonnées, revenus imposables ...) et l'égalité des traitements ne seront plus garantis. Le rôle des représentants du personnel est piétiné : la CGT va continuer à se mobiliser sur ce sujet.

APPEL DE LA CGT FINANCES PUBLIQUES 57 A PARTICIPER A LA MARCHÉ DES FIERTÉS LE 15 JUIN A METZ



La CGT défend l'égalité des droits pour tous et toutes contre toutes formes de discrimination (sexisme, racisme, à l'encontre des personnes en situation de handicap, à l'encontre des personnes lesbiennes, gays, bisexuelles ou transgenres – LGBTphobies). C'est inscrit dans les statuts et repères revendicatifs de la CGT. Au fondement des valeurs de la CGT, l'égalité des droits s'oppose à toute forme de domination et d'exploitation humaine. Ces valeurs sont le moteur de la lutte de classe et de masse, pour un monde juste, un monde de paix.

Au niveau du travail le dernier baromètre LGBT+ (outil pour mesurer et améliorer l'inclusion des personnes LGBT+ au travail) fait ressortir que plus de 50 % des personnes LGTB+ ont été discriminées au moment de l'embauche ou sur leur lieu de travail.

Pour toutes ces raisons la CGT Finances Publiques appelle les agents et agentes de la DGFIP à participer à la marche des fiertés qui aura lieu à Metz ce 15 juin.

ASCOMETAL HAGONDANGE DOIT VIVRE !!!

Au terme de l'assemblée générale organisée par la CGT mardi 28 mai à midi, les salariés présents en grand nombre ont voté pour la poursuite de la mobilisation et le blocage du site. Depuis le début de la semaine et l'annonce du risque imminent d'échec de la reprise par VENETE, les salariés et la CGT ont décidé de se battre. La mobilisation décidée lundi à midi pour une période de 24 heures a été reconduite jusqu'au vendredi midi, où une nouvelle assemblée était programmée. L'objectif de cette lutte est d'inciter l'État à déployer tous les moyens nécessaires pour permettre la reprise de l'usine et la sauvegarde des emplois.

Six cent cinquante emplois sont en jeu, sans compter plusieurs centaines d'emplois indirects, des outils de production permettant la fabrication d'acier de haute technicité, un savoir-faire transmis depuis plus de 40 ans de génération en génération.

Le tribunal de Strasbourg qui devait se prononcer sur la liquidation judiciaire, a décidé d'une prolongation d'un mois, suite à la mobilisation.

La CGT reste déterminée à défendre les emplois et l'avenir de l'usine, et continuera à se battre jusqu'à ce que des solutions concrètes soient mises en place pour assurer la pérennité de son activité et de ses emplois.

La CGT Finances Publiques 57 soutient les camarades de la Métallurgie, car comme nous le savons bien en Lorraine, un territoire qui perd ses industries est un territoire qui perd aussi ses services publics. Et dans le combat du changement climatique la réindustrialisation sera un élément fondamental. Travaillons, produisons et décidons à proximité, et que l'industrie Lorraine vive !!

Pour aller plus loin, <https://www.cgt.fr/actualites/france/industrie/environnement/un-plan-dactions-syndicales-pour-lindustrie-et-lenvironnement>

Encore plus d'informations sur nos sites Internet : <http://www.dgfip.cgt.fr/57/>
<http://www.financespubliques.cgt.fr/>

Bulletin d'adhésion

NOM : Prénom :
Grade :Échelon : Indice :Temps partiel :
Résidence administrative
Adresse personnelle

Sollicite mon adhésion à la section CGT Finances Publiques de la Moselle.

À....., le Signature :

Bulletin à renvoyer par courriel à cgt.ddfip57@dgfip.finances.gouv.fr



LE CHARDON A LUNETTES

VINGT ET TROIS ÉTRANGERS ET POURTANT NOS FRÈRES



Nous ne pouvons commencer cet article qu'en reprenant les célèbres vers du magnifique poème de Louis Aragon intitulé l'affiche rouge.

Le 21 février la panthéonisation de Missak et Melinée Manouchian est un hommage à ces étrangers qui ont payé de leur sang leur combat dans la résistance pour défendre la France, et cela au moment où une grande partie du patronat et des classes dirigeantes, elles, bien françaises, choisissaient la collaboration avec le nazisme allemand.

À travers ce couple ce sont les 22 autres membres des Francs Tireurs Partisans – Main d'Œuvre Immigrée (FTP-MOI), torturés et fusillés le même jour qui rentrent dans le temple républicain.

À l'instar de Missak, beaucoup étaient des militants de la CGT(-U). Ils étaient arméniens, italiens, espagnols, polonais, hongrois ou roumains, ils combattaient le fascisme et leur idéal était celui de l'internationalisme.

À travers eux la CGT tend à leur rendre hommage et rappelle que la lutte syndicale permet de rassembler quel que soit l'origine, la religion ou le genre.

Ce sont des ouvriers et des employés qui rentrent au Panthéon, ils étaient immigrés, ils ont donné leur vie pour la France pour nous offrir la liberté, la CGT ne l'oubliera jamais. Nous reprendrons leurs combats dans la lutte contre les *fascismes* d'hier et d'aujourd'hui pour que la France soit toujours le pays de la Liberté de l'Égalité et de la Fraternité.

L'HISTOIRE D UNE CHANSON DE LUTTE *BELLA CIAO*, des rizières du Nord de l'Italie à la Casa del Papel

Si un jour vous avez la chance de manifester sous le soleil de Rome, Milan ou Bologne, vous entendrez sûrement la sono de la CGIL (la CGT italienne) jouer les notes de Bella Ciao, repris en cœur par toutes les générations présentes dans le cortège.

Cette chanson, hymne des résistants italiens à Mussolini en 1943 a une longue histoire.

Il est né dans la plaine du Pô au début du siècle dernier, au milieu des Mondines. Ces Mondines ce sont des jeunes femmes venant de tout le pays pour aller travailler dans les rizières. Elles chantent des chansons de lutte toute la journée moquant leur patron, contestant le travail dur, et pour se donner du courage face à ce labeur éprouvant.

Bella Ciao, première version naît des luttes de ses femmes de la rizière. Aujourd'hui peut-être que les livreurs, les femmes de ménage, les agents de la DGFIP reprendront les dernières versions de Bella Ciao pour lui donner une nouvelle vie dans sa longue histoire de chant de lutte.



Pour aller plus loin, une émission de France Musique sur ce sujet des Mondines

<https://www.radiofrance.fr/francemusique/podcasts/la-chronique-d-aliette-de-laleu/les-chants-de-revolte-des-mondine-en-italie-1762522>